
Stellungnahme des HVS zum Artikel von Hugo Stamm im Tages-
Anzeiger
In welchem schwarz-weissen M�rchendenken ist Herr Stamm wohl verhaftet, bei dem Bild, das er 
in seinem Artikel zeichnet? Da bel�gen scheinbar sympathisch wirkende Hom�opathen die 
blindlings gutgl�ubigen Patienten, bis zuletzt endlich die guten, aber leider n�chtern agierenden 
Schulmediziner gewinnen.

Der Alltag von uns Hom�opathen sieht anders aus. Die von Herr Stamm k�nstlich aufgebaute 
Gegnerschaft �Schulmedizin versus Alternativmedizin� geh�rt Gott sei Dank der Vergangenheit 
an. Viele unserer Patienten haben einen Haus- oder Spezialarzt von dem sie gut betreut werden. 
Aber was soll ein Arzt anbieten, wenn er auch mit sorgf�ltiger Untersuchung nicht herausfindet 
was die Beschwerden seines Patienten hervorruft? Soll ein Patient mit chronischen 
Schlafst�rungen sein Leben lang Schlafmittel einnehmen? Wenn eine Frau mit unertr�glichen 
Menstruationsbeschwerden unter Schmerzmitteln nicht beschwerdefrei wird, unter Hom�opathika 
aber doch, warum hat denn der Placeboeffekt nicht schon beim Schmerzmittel eingesetzt? 

Nat�rlich gibt es unseri�se Anwender von hom�opathischen Mitteln. Deshalb pochen die 
Berufsverb�nde immer wieder darauf, dass die Aus�bung der Alternativmedizin in jedem Kanton 
der Bewilligungspflicht unterstellt wird und nur gut ausgebildete Leute die 
Berufsaus�bungsbewilligung erhalten! Das ist auch eine der Kernforderungen der Abstimmung 
vom 17. Mai 2009, die mit 67% angenommen wurde. 

Diesen Fr�hling wurden beim Bundesamt f�r Gesundheit BAG die Antr�ge zur definitiven 
Aufnahme von f�nf komplement�rmedizinischen Methoden in die Grundversicherung eingereicht. 
Die �rztegesellschaften erbringen den wissenschaftlichen Nachweis, dass sie die gesetzlichen 
Vorgaben nach Wirksamkeit, Zweckm�ssigkeit und Wirtschaftlichkeit erf�llen.

�brigens:
Herr Edzard Ernst ist weder Hom�opath noch Fachmann f�r Alternativmedizin. Er hat lediglich 
direkt nach seinem Studium ein halbes Jahr lang in einem Krankenhaus f�r nat�rliche Heilweisen 
gearbeitet. Wie er in einem Interview mit dem deutschen Zentralverein hom�opathischer �rzte 
best�tigte, hat er nie irgendwelche Hom�opathiekurse absolviert und auch nie einen Titel in 
Alternativmedizin erworben.
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